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「為徒步的旅客，是没有路的：路，是由
步行而來的」，閱讀Antonio Machado 的
「Caminante」詩詞時，會發現這形容非常
貼切，我們的生命和使命，很多時候都是
毫無預先計劃的旅程。路，塑造了旅客。
肩負「歐洲計劃」冒險經歷的年輕慈幼會
傳教士，透過一起走聖地亞哥的路camino 

                                  de Santiago，以具體的方式經驗到這一點。 

                                 歐洲計劃，擁有來自印度、越南、東帝汶、   

                                印度尼西亞、秘魯、波蘭、剛果、贊比亞、 

尼日利亞和危地馬拉的年輕慈幼會傳教士。他們在法國、比利

時、荷蘭、愛爾蘭、英國、匈牙利、科索沃、奧地利、保加利亞和意大利服務。在2月11 – 18日，他們徒步朝聖，走

到Santiago de Compostela。他們會省的支持者和傳教部門的團隊，在整個朝聖旅程中陪伴他們。 

「這趟旅程是歐洲傳教使命的寫照。二月的西班牙郊區並不好受；我們要面對寒冷、風雪和持續不斷的雨水。這讓我
們想起，面對著歐洲俗化主義的漠不關心，所走的福傳路是冰冷的。這趟朝聖給我們提供了一瞥希望。我們確實到達
了目的地Compostela。我們把歐洲寒冷內陸的38位傳教士會轉化為一個團體。朝聖給了我們力量，並使我們的慈幼傳
教決擇變得成熟。」 

其中一位耶穌所愛的偉大使徒聖雅各伯，重振了我們作為門徒傳教士的聖召，並淨化了我們福傳的動機。他幫助我們
作好準備，甚至一如祂曾經所作過的，因祂的「名字」而殉道。 

為在歐洲的年輕傳教士，每兩年一次有一個持續培育課程。在這些會議上，會為歐洲計劃作出評估，並且分析正在面

對的挑戰。慈幼會在歐洲不同國家正在行走的路，確實為生命和希望帶來了豐碩的成果。正是在Compostela這個地

方，教宗若望保祿二世發表了那些著名的講話：「古歐洲，我作為羅馬的主教和普世教會的牧者，向你發出愛的呼

喚：尋找你自己！忠於你自己，重新發現你的根源、復興你的根源。再次生活出那些真實的價值，那些價值曾經造就

輝煌的歷史，並使你們在其他大洲的事業變為祝福。在尊重其他宗教的氛圍裡，重建你們的團結精神。你們仍然可以

成為世界文明的標記和促進發展的原動力。」 

 

《慈幼傳教策勵通訊》 

                                        一份「傳教部門」為慈幼會會士團體，以及參與慈幼使命朋友們的刋物 

縱然我們正以信德跨越2018年，目光依然凝視著2019年；這一年，

我們將於10月慶祝特殊傳教月，以紀念教宗本篤十五世的宗座牧函《夫
至大》頒布100週年。 

 

 

這明顯地可以類比方式，套用到今天的局面。教宗時常重覆說，我們正身處「零散的第三次世界大戰中」。可是，這

不應只是哀嘆的時刻，卻時一個大量慷慨播種的時機。我們慈幼會會士奉召「跟隨歷史洪流」，卻不會被困難弄得沮

喪。當我們宣講福音時，我們是奉召，常懷喜樂（會憲19和17）。願你們每一個的使命獲得豐收！ 

  慈幼會Guillermo Basañes神父   

                            總部傳教議員 

1919年戰爭剛剛結束時，教宗要求整個教會，特別注意歷史上這個痛苦

時刻。同時，這也是一個充滿希望的時刻、是一個好時機，向每一位傳

揚耶穌基督。教宗本篤十五世說：對基督宗教在最初幾世紀遭到憤怒迫

害的回憶，讓我們以務實和負責任的態度，應對這個充滿敵對和不接受

福音光照的時刻。 

歐洲傳教計劃充滿熱誠、穏步前行 



傳承鮑思高神父神恩的喜樂 
 

我不敢相信我的傳教聖召和慈幼聖召是真實的。我有幸在塞維利亞Seville一個非常貧窮的地

區長大。在我童年時期，一個年輕的慈幼會會士團體在我家附近建立。-  
這是大公會議後才出現的：簡單的建築，見證福音、慈幼，以及與最貧窮者同舟共濟的生活。我

和許多在我地區的兒童和青年人的孩童時期，有幸得到轉化！非常感恩，這是由於慶禮院的氛

圍。它促使並塑造我們嚮往喜樂、小組生活、喜愛耶穌和服務他人，特別是服務最窮苦者。團體

幫助很多我這類的孩子，繼續學業。那些慈幼會會士在某種程度上給我留下了印記，致使我渴望

像他們一樣。我這個意願油然而生，打從早期接受訓練時便已開始。  
在我的傳教生涯，我曾經面對過幾個挑戰。有2個實例。首先是我患病。在我第一年在多哥傳教
時，差不多死於虐疾。他們緊急地把我送院搶救。這差點結束我往其他民族傳教的生命。第二個
挑戰，就是在西非國布基納法索的首都瓦加杜古新建立的慈幼會事業。  

                      似乎輪到我要重溫在童年時代我所欣賞慈幼會會士的地方。 

沒有經濟工具、任何基建，甚至是我們的住屋…在我的團體只有一個夥伴。我們團體和事業的基礎設施，就是街道上的慶禮

院、家庭探訪，以及週日在樹下的慶祝活動。我們在那裡生活了兩年的時間，並對該區進行了分析，制定穩定的教育和牧民服 

務計劃。我們的計劃簡單而實際。這完全是為了那些單純的

孩子和年青人。毫無疑問，作為傳教士其中一個最大的喜

樂，就是在瓦加杜古 Quagadougou 我們開創事業的時候。這

真是一項很大的挑戰；可是，遠遠超過這些，正是那莫大的

喜悅。我們可以看到，通過我們的言語、行動和決定，我們

正在傳遞神恩。我們正在奠下鮑思高神父工作的基礎。除此

之外，這讓我感受到我的工作，富有傳教味道：在福音初傳

的地方生活和工作、在那些渴求福音的人群當中、一個具有

明顯基督徒事業的國家。 
 
第二個的喜樂：我住在馬利 Mali 那幾年－6 年來發現到這是一個以穆斯林為主的國家，然而，這國家對其他宗教異常包容，特

別是對基督宗教信仰。慈幼中心非常受到欣賞，而教會也備受尊敬。許多學生和合作者，都是確實的「意願裡的基督徒」，而

他們非常出色地融入慈幼各項活動之中。為我而言，正是這個原因，可以希望各宗教並存。在以穆斯林為大多數的國家裡，教

會和慈幼會在當地展開工作，是充滿希望的。 

我為年輕人留下了一個思想。我相信，慈幼生命值得為此而活。如果我們懷著喜樂奉獻，以及隨時候命的傳教士情懷，熱愛最
貧苦的年輕人，這一切定會充盈我們的內心。.  

Antonio HERRERA 
   在非洲Benin（AFO）的西班牙慈幼會傳教士 

 

慈幼傳教聖德的見證 

        慈幼會 Pierluigi Cameroni 神父，聖人列品個案負責人 

真福亞爾伯馬唯里Alberto Marvelli（1918－1946），是Rimini慈幼慶禮院的舊生。今年三

月二十日，正值他誕辰一百週年紀念。他提醒我們，在播種前該如何準備田地：在他的家庭

和慈幼慶禮院裡面，要成為天主聖神的合作者，這對他很有幫助。這些聖神的合作者看顧他

的生命，以及人性和信仰方面的成長。我們每一個人都肩負著連串責任。為完成本份，我們

也需要在內心要具備應有的聖德火花，好像那些尋找天主的人士一樣，並形成團體，一起為

天國工作。 

 

為歐洲的慈幼會會士祈禱 
慈幼傳教祈禱意向 

 

 

求主恩賜在歐洲大陸，能有效地作福音初傳，並且在這多元文化和

多元宗教的環境裡，慈幼家庭能具有在聖神內辨識的恩寵。 

 

歐洲是一個多元文化和多元宗教的龐大熔爐。基督徒團體正面對著

挑戰，能否彼此尊重對話、是否有勇氣延續基督宗教的精神傳承；

這樣，在交談和宣講中，願他們能忠誠地滿全他們的使命。 


